

No olviden los Corresponsales

de El Tiempo que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres, que sirven para inteligencia de la Dirección.—Mayo, 3.—90 v.

Últimas noticias de Quito

Mayo 21.—El editorial de EL TIEMPO de hoy titúlase "La Revuelta", en que se dan detalles de que el Gobierno posee datos fidedignos respecto a la conjuración en que están empeñados los clericales de acuerdo con liberales disidentes para llevarla a cabo.

La guerra civil en estos instantes, significaría un cúmulo de pérdidas incalculables en el orden social, político y en el internacional.

De Talón comunican que el Dr. Gonzalo Córdova, anda en busca de una imprenta para publicar un periódico en contra del Gobierno; pero en esa ciudad no la ha conseguido; se pónese la encuentre en Ipiales población de Colombia.

"Así paga el Diablo" es un artículo colaborado en el que se dice que el Dr. Angel Polibio Chávez, corresponsal de "La Prensa" y de otros diarios de Quito y Guayaquil, no es tan tonto para protestar, menos para remitir un sueldo siquiera al periódico que creía tener en el Dr. Chávez un corresponsal de los verdaderos liberales, de la provincia de Bolívar.

La primera función que dió el teatro chileno el día viernes, tuvo un incidente que fué debido a la aglomeración de personas que habían concurrido al espectáculo, durante el cual se produjo una serie de incidentes produciéndose por esto una horrible confusión.

Se asegura que el señor Vicente Paz Ayora representante de un sindicato extranjero se hará cargo de la dirección de "El Gruta" en reemplazo del señor Carlos Alberto Flores.

El Dr. Luis F. Borja a nombre de la Junta Patriótica Nacional ha dirigido un oficio al Sr. Ministro de Relaciones Exteriores en el cual manifiesta que dicha junta leyó con suma atención el oficio dirigido por el gobierno en el que se parti cipaba a esta Corporación era falso se trataba de ajustar un empréstito honoroso para la República; comunicación que devolvió la tranquilidad a los ecuatorianos.

El Consejo Superior de I. P. ha reconsiderado en su última sesión lo que había resuelto en la anterior, respecto a la separación del Instituto Mejía de 3 profesores.

Falleció repentinamente el día de ayer el Sr. Carlos Jijón Chiriboga.

NOTAS

Sábese que la Junta de Beneficencia de la Capital, se alista a dar comienzo a la construcción de un nuevo edificio destinado al Hospital General.

Una revista ofrece este sencillísimo medio para combatir el insomnio: se ejercitan los pulmones (dice) con fuertes aspiraciones de aire, que se deja salir lentamente; después de repetirlas por algún tiempo el individuo cae en un sueño tranquilo; tal cosa nunca ha fallado siempre que se ha probado. Esta operación debe continuarse hasta que resulte el sueño, lo cual por regla general sucede después de cinco minutos.

De Lima comunican que quedó dividido en un sueño tranquilo el centenario venezolano que probablemente se nombrará como representante especial al general Cáceres quien, después de cumplida esta comisión, seguirá viaje a Alemania.

El Wellston (Estados Unidos de América) se ha casado una mujer de cincuenta años con un muchacho de veinte, su hijo adoptivo. Lo

curioso de estas nupcias ha sido que la contrayente tuvo que comprar ante la autoridad municipal a dar su consentimiento como tutora de su ahijado y marido en ciernes.

No se anduvo en roles la fresca señora y alegó que consentía en la boda puesto que con la dicha nupcias su hijo se desposaría, porque ella lo había educado y cuidado, y a ella, en fin de cuentas, debía su nombre y la posición.

—Hemos leído en el periódico "El Sur", de Concepción el siguiente sueldo:

Los sombreros en los teatros.—Se ha notificado para que comparezca al Juzgado al representante de la empresa que funciona en el Teatro Variedades, por haber permitido que una señora permaneciese con un sombrero durante la representación.

De un diario chileno tomamos la siguiente nota:

"Talcahuano, Marzo 17 de 1911.—S. E. con fecha 18 del actual, decretó lo que sigue:—Visto el oficio de la Dirección General de la Armada, No. 304, de 6 del actual, decreto: 1.º.—La Escuela de Artillería de la Armada, que actualmente funciona en el "Cachrane", se establecerá en el "Blanco Encalada". 2.º.—Declarase el "Cochrane" y destínese para Escuela de Maquinistas. Tómese razón, regístrese y comuníquese.—Barros Luco.—Ramón León Luco".

De orden del señor comandante en jefe—Juan Schroeder, mayor general.

La propaganda peruana en VENEZUELA

Labor contra Chile?

Caracas, Abril 4.—Los Enviados Diplomáticos de Venezuela en el Ecuador, Perú y Bolivia comunican que los Gobiernos de esas Repúblicas han aprobado el protocolo de la Unión firmado el 27 de febrero entre el Gobierno colombiano y los Ministros Públicos de Colombia, Ecuador y Perú. La noticia ha sido recibida aquí con gran te gojicio. La prensa encomia el acuerdo diplomático de las cinco repúblicas del Ecuador, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú. Un hombre ayer una Junta de comisionados para que estudie los puntos que deben constituir la Unión a fin de someterlos a las deliberaciones del Congreso boliviano. Manifestaciones que se hacen actualmente en Ecuador, Colombia y Venezuela prueban que los vientos entre los tres países perduran en la opinión pública y que el próximo Congreso será propicio para la aspiración del estrechamiento cordial entre los países colombianos.

Las noticias de propaganda chilena contra la Unión y sus movimientos bélicos para provocar al Perú dejan la impresión de que la diplomacia imperialista de Chile quiere debilitar el estrechamiento con el Perú para su expansión hacia el Norte. La diplomacia chilena de las cinco Repúblicas debe conjurar esas maquinaciones. Tal es la opinión de Venezuela. (?)

DE TIEMPO A TIEMPO

Con la misma fracción con se paladea un vino generoso en fin copa, con ese placer que produce lo exquisito, hemos saboreado con de tención las magistrales páginas "escritas exclusivamente para el pueblo, víctima de todos los engaños y de todos las tiranías", según reza la Advertencia.

Obra de pluma maestra, de pluma que jamás se alzó ante los negros rigores de la adversidad, como jamás rindió pleito homenaje al Dios Eterno. "El Régimen Liberal y el Régimen Conservador Juzgados por sus Obras", es la genuina expresión de la verdad histórica más absoluta; es la copia fiel de la situación en que se halló la República antes y de la que ha alcanzado en los quince años de predominio del Partido Liberal.

Buen haz el esclarecido publicista en bajar sus páginas a serdad incoherente y a serdad injusticia y de dicar al pueblo su trabajo; es una lección objetiva, expuesta con precisión matemática, y necesariamente, si no se lee con ánimo preconcebido habrá de deducir, del parangón, una clara diferencia va de tiempo a tiempo, y a la vez severa y honesta de trabajar por él, han hecho la regeneración de ese pueblo, al que en ningún tiempo, y quienes sin va nagloriosa de trabajar por él, han hecho la regeneración de ese pueblo, al que en ningún tiempo y lo gar han faltado briones que quieren inducir a que se aparta para explorar más a sus anchas.

En las páginas de "El Régimen

Liberal y el Régimen Conservador Juzgados por sus Obras," hallará el pueblo para quien se ha escrito, tanta sana doctrina y una expresión tan sincera y desapasionada de los hechos, que no podrá menos de serle una realidad de verdad en el Partido Liberal y a su esclarecido Jefe Señor General Don Bloy Alfaro, de modo particular, a quienes debe el haber salido de esa ignominiosa esclavitud en que le tuvo sumergido el régimen de la "U" porrosina.

No ha podido ser más oportuna la publicación de luminoso folleto de que nos ocupamos, ya que en él, con pinceladas maestras, se hace el retrato de los briones que por ser como se titulan liberales. Véase si no los signos que preceden a los "Tentados estamos de citar nombres propios; y decirles a los que tantas columnas escriben ahora: "Tú no detendrás a Casamayo, no recibas sueldo de Veintimilla, no comas después el pan que te alargó Alfaro".

El día de más allá, zhas tenido otro oficio en tu vida, que insultar por la paga, dender el pro y el contra a destajo, llenarte la angora con los retazos de la honra ajena y de tu propia conciencia?"

"Y tú, que alardas de independiente de carácter y de inflexibilidad de principios, ¿no eres el mismo cuervo de todos los despoetas, el que has aplaudido todos los desmanes y todos los crímenes de los gobernantes?"

"¿Y tú, defensor de las públicas libertades, amigo del pueblo, ¿no llevas dentro de la camisa, colgado al cuello, entre escapularios y medallas, el retrato del Héroe Mártir, como de santo de tu devoción predilecta? No defiendes la memoria y la doctrina del gran tirano?"

"¿Y tú, que predicas la virtud y te escandalizas de cualquier infracción de un soldado liberal ó de un empleado público, que llenas las columnas de tu diario con alardes de pudor ofendido, y de maldiciones contra la inmoralidad reinante, ¿no eres el mismo que en tus procesos criminales, ¿siempre en lenguas, por tu mala conducta? No estás acusado de hechos bochornosos, feos; ¿lo que, sin haber quedado impunes, es solo por tus compinches con otros gobernantes..."

¿No eres el mismo que en tus artículos anteriores, quíen no admira la clarividencia del estadista, el conocimiento profundo de los que mango mean de "amigos del pueblo"."

Leed con atención ¡por qué! esas inmortales páginas: sacad de ellas las sístas enseñanzas que con tanta entonad ca nosotros al bosanata al talento y al verdadero patriotismo!

Para terminar, copiamos uno de los acéptes del más esclarecido de los escritores contemporáneos y autor de la obra a que nos hemos referido.

"Juicio claro, corazón recto, sentimiento ingénuo de justicia, tiene el pueblo; y esto le basta para rectificar sus ideas, y cerciorarse de quienes son sus genuinos benefactores." ["La Unión Liberal"]

El celibato en los frailes

Otto Sickenberg, fraile católico y doctor en filosofía con cátedra oficial en el liceo de Passau [Baviera], hombre irreprochable, acerbó por cuantiosos perdidos y se dispuso a casarse con la mujer amada, pero con el consentimiento del Papa y el apoyo del arzobispo de la diócesis.

Escribió a ambos: no tuvo respuesta. Volvió a escribirles idéntico resultado.

Entonces publicó una carta abierta a ambos dirigida, exhortando a los a conceder la dispensa que había pedido.

La carta fué comentada por toda la prensa alemana. Cuarenta y ocho horas más tarde, le llegaba de Roma la excomunicación. El sacerdote escribió entonces al pontífice, maravillado del castigo atroz que se le infligía pero de Roma obtuvo como antes la llamada por respuesta.

En vista de ello, comenzó el licenciado a publicar una serie de cartas que suscitaron por todas partes comentarios y discusiones, sosteniendo el derecho de los sacerdotes de contraer matrimonio, y recordando como San Pablo, al recomendar el celibato a los ministros de la Iglesia, católica, tuvo la precaución de advertir como no había sido estrictamente querido ni aún aconsejado por Jesús, y que él lo preconizaba por iniciativa propia.

Entre tanto se casó. Pero en ese tiempo fué despedido de la cátedra por el pretexto que que cura excomulgado no podía enseñar.

De esta suerte, el caso Sickenberger,—del cual se ha ocupado la "Ragione", en una correspondencia de Berlín,—ha llegado a ser para Baviera un caso político, del cual la Dieta se ha ocupado durante varias sesiones en medio de furiosas polémicas perorísticas.

Sickenberger, entrevistado por un cronista, declaró, como resumen de su pensamiento en esta cuestión lo siguiente:

"He adquirido mujer y he perdido la cátedra y la mitra. Espero readquirir una y otra. Ahora no combato ya por mí, sino por millares de sacerdotes, de quienes he recibido adhesiones y palabras de aliento".

Gabes del Continente

PANAMA ECOS DE UN FRACASO INCONVENIENTES EN EL CANAL

Panamá, 24.—De regreso de Bogotá se encuentra nuevamente en esta ciudad el Sr. Dr. Carlos Mendoza, Comisionado Especial del Gobierno de Panamá, quien fué a la capital colombiana con el propósito de arreglar las relaciones diplomáticas entre los dos países.

El Dr. Mendoza ha permanecido ausente por espacio de cinco meses y, no obstante sus muchos esfuerzos, no le ha sido posible establecer ningún entente o alianza entre Panamá y Colombia.

—Los últimos fuertes aguaceros que se han experimentado en esta región han causado grandes inconvenientes en los trabajos del Canal, en la zona comprendida entre el Corte de Culebra y las excavas de Pedro Miguel.

Una de las excavas ras a vapor quodó completamente sumergida en el agua y expuesta a verse, y otras once más tuvieron que ser retiradas de la zona de peligro.

Se prevé que si los aguaceros continúan del mismo modo, las obras del Canal sufrirán considerablemente.

ARGENTINA CALAMIDADES YANKES

Buenos Aires 21.—Los periódicos de esta ciudad llaman la atención del público hacia la circunstancia de que la firma americana que posee las plantas refrigeradoras "La Negra" y "La Plata" ha adquirido últimamente una nueva planta en Montevideo.

Se vé, por lo expuesto, que los americanos tratan de obtener, por lo menos, el control de un 50 oyo de la producción de carne congelada en el Río de la Plata.

—El Ministro mejicano Sr.

Sumergibles para el Perú ESTAN EN VIAJE PARA EL CALLAO Sus características

Dice "El Mercurio" de Santiago:

Se ha tenido conocimiento en Valparaíso de que el Perú ha adquirido recientemente dos sumergibles que le fueron entregados en la semana pasada.

La exactitud de esta noticia está garantizada por su origen, que podríamos calificar de semi-oficial.

Los dos sumergibles fueron construidos en Francia en los astilleros de Les Forges et Chantier de la Méditerranée, y son del tipo "Leben" adoptado con gran éxito por la armada francesa después de felices experiencias.

Tienen los sumergibles adquiridos por el Perú un radio de acción de 600 millas y pueden desarrollar a flote una velocidad de 12 millas por hora y de 8 en inmersión.

Los dos sumergibles fueron embarcados el lunes de la presente semana a bordo de un vapor alemán que los conducirá al Callao. A bordo del mismo vapor se embarcaron algunos ingenieros y mecánicos franceses para armar en el Callao los sumergibles é instruir al personal sobre su manejo.

Las cuestiones del Pacífico

RESURRECCION DE LA GRAN COLOMBIA

Los Estados Unidos en Sud America

REPORTAJE DE ACTUALIDAD

(De "La Argentina" de Buenos Aires).

De paso por esta Capital, en viaje para Europa, y después de haber pasado por las Repúblicas del Pacífico, tuvimos el gusto de encontrar impresiones con un ex-funcionario público de provincia, en Colombia, acerca de tópicos que agitan la atención en el Norte.

Ya que tengo el gusto de cooperarle, ¿podría darme datos o impresiones para "La Argentina", sobre los asuntos de las Repúblicas del Norte?

—Por lo pronto le diré que no soy sino un modesto ciudadano y mis impresiones sólo tendrán valor de la sinceridad.

—Tanto mejor. ¿Qué me dice de la suaurada resurrección de la Gran Colombia?

—Cuando salí de mi Patria, nada se me dijo al respecto, ni nada me enseñaron sobre esto, pero por lo que en Chile se sabe, que no deja de ser un rumor lanzado con fines políticos. Es indudable que la resurrección de la primitiva alianza en los tiempos actuales sería de desear. Somos por el Nor

Barreiro ha manifestado en una entrevista que la concentración de tropas americanas en ciertos lugares de la frontera mejicana es hasta cierto punto justificada por la circunstancia de que esos pueblos tienen una población casi igual de americanos y mejicanos.

BRASIL LA PRIMERA JURISCONSULTA

Rio Janeiro, 21.—La señorita Celia Tapia ha terminado sus estudios de jurisprudencia y es la primera mujer abogada que se gradúa en la Universidad del Brasil.

APUNTES

Una de las principales casas editoriales de París acaba de publicar un precioso tomo, elegantemente encuadernado en rosa, con letras de plata.

¿Asunto del libro? Sus páginas sólo contienen fotografías de los pies diminutos de 24 actrices francesas.

El editor comparte, seguramente, la opinión de Alfredo de Masset, que decía: "Cuando ve el pie se adivina lo que será la persona".

No cabe duda que este libro está editado "lo pies": sin embargo, tendrá muchos compradores en estos tiempos de estravagancia.

—El año de 1911, año jubilar para la Italia unificada, era un año de duelo para la Santa Sede, y por consiguiente, sus adeptos no dejan de aconsejar al Soberano Pontífice, que sería poco diplomático reunir un consistorio en el curso de este año. Sin embargo, los países cuya representación cardenalesca se estima insuficiente, sea por sus gobiernos respectivos, sea por el episcopado, se agitan vivamente en este sentido y la diplomacia—oficial y oficiosa—no cesa en sus peticiones.

Cuentan las crónicas que la aplicación de la leche de burra a los enfermos comenzó en tiempo de Francisco I, al cual se le recibió un médico judío.

Como al rey le sentaba muy bien, pronto se puso en moda el remedio entre los curiaños, y alguno de ellos, poco tiempo de los médicos ó curiaños de él, hizo circular el siguiente epigramita:

Tomé la leche de barra y logré poverme bueno, pudo más para curarme una burra que un galeno.

—En 1912 se estrenará el vapor "Europa", de la Compañía Hamburguesa—Americana, que tiene 110 pies más de largo que el más grande de los vapores existentes en la actualidad. Tendrá 900 pies de largo y 96 de ancho; su tonelaje será de 50,000, y su desplazamiento de 70,000 toneladas. Sobre la línea de flotación tendrá nueve cubiertas.

El "Europa" tendrá capacidad para conducir 4,250 pasajeros. La tripulación será de 200, entre ésta camareros, cocineros, etc., será de 800 hombres.

El gimnasio del "Europa" será enorme, y entre otras cosas contará con una pista para correr y un gran estanque en el que podrán nadar los aficionados a este deporte.

Entre tanto se casó. Pero en ese tiempo fué despedido de la cátedra por el pretexto que que cura excomulgado no podía enseñar.

De esta suerte, el caso Sickenberger,—del cual se ha ocupado la "Ragione", en una correspondencia de Berlín,—ha llegado a ser para Baviera un caso político, del cual la Dieta se ha ocupado durante varias sesiones en medio de furiosas polémicas perorísticas.

Sickenberger, entrevistado por un cronista, declaró, como resumen de su pensamiento en esta cuestión lo siguiente:

"He adquirido mujer y he perdido la cátedra y la mitra. Espero readquirir una y otra. Ahora no combato ya por mí, sino por millares de sacerdotes, de quienes he recibido adhesiones y palabras de aliento".

Gabes del Continente

PANAMA ECOS DE UN FRACASO INCONVENIENTES EN EL CANAL

Panamá, 24.—De regreso de Bogotá se encuentra nuevamente en esta ciudad el Sr. Dr. Carlos Mendoza, Comisionado Especial del Gobierno de Panamá, quien fué a la capital colombiana con el propósito de arreglar las relaciones diplomáticas entre los dos países.

El Dr. Mendoza ha permanecido ausente por espacio de cinco meses y, no obstante sus muchos esfuerzos, no le ha sido posible establecer ningún entente o alianza entre Panamá y Colombia.

—Los últimos fuertes aguaceros que se han experimentado en esta región han causado grandes inconvenientes en los trabajos del Canal, en la zona comprendida entre el Corte de Culebra y las excavas de Pedro Miguel.

Una de las excavas ras a vapor quodó completamente sumergida en el agua y expuesta a verse, y otras once más tuvieron que ser retiradas de la zona de peligro.

Se prevé que si los aguaceros continúan del mismo modo, las obras del Canal sufrirán considerablemente.

ARGENTINA CALAMIDADES YANKES

Buenos Aires 21.—Los periódicos de esta ciudad llaman la atención del público hacia la circunstancia de que la firma americana que posee las plantas refrigeradoras "La Negra" y "La Plata" ha adquirido últimamente una nueva planta en Montevideo.

Se vé, por lo expuesto, que los americanos tratan de obtener, por lo menos, el control de un 50 oyo de la producción de carne congelada en el Río de la Plata.

—El Ministro mejicano Sr.

Sumergibles para el Perú ESTAN EN VIAJE PARA EL CALLAO Sus características

Dice "El Mercurio" de Santiago:

Se ha tenido conocimiento en Valparaíso de que el Perú ha adquirido recientemente dos sumergibles que le fueron entregados en la semana pasada.

La exactitud de esta noticia está garantizada por su origen, que podríamos calificar de semi-oficial.

Los dos sumergibles fueron construidos en Francia en los astilleros de Les Forges et Chantier de la Méditerranée, y son del tipo "Leben" adoptado con gran éxito por la armada francesa después de felices experiencias.

Tienen los sumergibles adquiridos por el Perú un radio de acción de 600 millas y pueden desarrollar a flote una velocidad de 12 millas por hora y de 8 en inmersión.

Los dos sumergibles fueron embarcados el lunes de la presente semana a bordo de un vapor alemán que los conducirá al Callao. A bordo del mismo vapor se embarcaron algunos ingenieros y mecánicos franceses para armar en el Callao los sumergibles é instruir al personal sobre su manejo.

Las cuestiones del Pacífico

RESURRECCION DE LA GRAN COLOMBIA

Los Estados Unidos en Sud America

REPORTAJE DE ACTUALIDAD

(De "La Argentina" de Buenos Aires).

De paso por esta Capital, en viaje para Europa, y después de haber pasado por las Repúblicas del Pacífico, tuvimos el gusto de encontrar impresiones con un ex-funcionario público de provincia, en Colombia, acerca de tópicos que agitan la atención en el Norte.

Ya que tengo el gusto de cooperarle, ¿podría darme datos o impresiones para "La Argentina", sobre los asuntos de las Repúblicas del Norte?

—Por lo pronto le diré que no soy sino un modesto ciudadano y mis impresiones sólo tendrán valor de la sinceridad.

—Tanto mejor. ¿Qué me dice de la suaurada resurrección de la Gran Colombia?

—Cuando salí de mi Patria, nada se me dijo al respecto, ni nada me enseñaron sobre esto, pero por lo que en Chile se sabe, que no deja de ser un rumor lanzado con fines políticos. Es indudable que la resurrección de la primitiva alianza en los tiempos actuales sería de desear. Somos por el Nor

Estados Unidos y la selección de materiales

te, un conglomerado de débiles naciones, estamos muy lejos de poseer la perfección en materia política y nuestra fuerza económica es aun débil. Frente a colosos como Estados Unidos, nuestra situación aislada es peligrosa. Es verdad que la más consiente que cada Estado tuviera su "bigstick" clásico en boca de Roosevelt, ya que ante el derecho internacional somos soberanos y autónomos; pero, por desgracia, la suerte, no nos permite tanto.

—¿Cree usted entonces, que los norteamericanos son una amenaza para las repúblicas del Norte? —Lame usted amenaza a peligro, el nombre poco importa. Pero veamos que de Monroe a Taft, las cosas han cambiado mucho. De defensora, la Doctrina se ha convertido en protectora. El aborrecido tendencioso imperialista característico de la política yanqui moderna, da mucho que pensar y ordena una revisión rápida. Norte América sigue adelante y no se para; ahora mismo los diarios y mi hijo en los tratados que acaba de celebrarse con el Canadá. Para mí no es más que un paso seguro a la conquista definitiva de ese dominio. Si esto se hace con la Inglaterra, qué no podrá hacerse con débiles potencias?

—¿Quería usted decirme, qué significa la fortificación del Canal de Panamá en los últimos años y su estructura de derecho internacional? —Pues nada más que preparar el camino de futuras conquistas. —Es, pues, un peligro? —Y también lo es bajo la luz económica, puesto que podrá ser usado frente a la Europa en materia de comercio.

—¿Y lo que se dice respecto al Japón? —El predominio de los mares del Pacífico? Me parece un pretexto muy bueno para encubrir ulteriores designs... —¿Y lo que se dice respecto a las Galápagos? —Estoy seguro que no tardarán las islas en pasar al poder de los Estados Unidos, quienes no se pararán en detalles para poseerlas.

—¿Le parece que Ecuador no ha sido a valerse de intermediadores, al gnaa potencia sud-americana quitársela, y lo creo porque el yanqui es tanz?

—¿Si pero el Ecuador...? —Cederá a la largu; es cuestión de circunstancias, pero no me temo el provecho. Deje usted que los yanquis manejen mejor el dólar ya verá usted. Por otro lado el Ecuador espera ayudas ajenas para solucionar sus asuntos exteriores.

—¿Se referirá usted al Perú? —Es usted muy indiscreto, repórter. Creo que es inútil toda tentativa para obligar al Ecuador a ir al arbitraje de La Haya, tribunal sospechable. El Perú, por su parte, se arma; yo veo venir la guerra segura.

—¿Cree, usted que alguna potencia ayudará al Ecuador? —Una respuesta sería aventurada. He palpado los sentimientos de verdadera simpatía que bullen en el corazón del pueblo; pero también diré que los nombres dirigentes de esa nación, a quien se cree a ayudador a instigadora de la conducta del Ecuador, sabe muy bien dónde están sus propios conveniencias y cuáles serían los resultados de una ayuda o estímulo para desahogar hasta el último recurso. De lo contrario caerán en el ridículo.

—¿Y en caso de que el Ecuador cediera ¿qué ganaría? —Es difícil decir algo; sin embargo, el Perú tiene a su favor la posesión inmemorial. —¿Vale la pena el territorio disputado? —Ya lo creo, se trata de la región más fértil del Amazonas, rica en metales y gomales. —¿Y si se llega al último extremo? —La guerra? Vendría del primer que se atreviera a atacar o provocar?

L' afflujo japonés

El Japón se europeiza rápidamente; el afán del reclamo ha florecido allí como un crisantemo.

La publicidad invade los muros, los periódicos persiguen a los transeúntes, se introducen en los hogares.

Pero en esto, como en todo, como se ven los japoneses algo de su poética originalidad.

Los comerciantes, para llamar la atención de su clientela, recurren a las metáforas más variadas y pintorescas.

Un mercader japonés anuncia en sus prospectos "Remitimos nuevas mercaderías con la rapidez de una bala de fusil."

Un papelero asegura: "Nuestro maravilloso papel es sólido como la piel de un elefante."

Un tendero de Tokio proclama: "Nuestro vinagre, calidad extra, es más agrio que el hiel de la suagra más diabólica."

—¿Quién se resiste a esta galante invitación? —Si los mercaderes nipones reciben a sus clientes "como a un rayo de sol después de muchos días de lluvia" (que síllimil apocrypho), me dirijo que recibe el mendrugo de pan después de muchos días de hambruña?

CHILE

Peruanos banqueros que fugan.—La aduana de Iquique en manos peruanas.—Medidas preventivas.

Santiago, Mayo 10.—"El Diario Ilustrado" de hoy, a propósito de la fuga del cajero del Banco de Tarapacá, cuyo gerente también era peruano, insiste en hacer notar la peruanización de este territorio, y dice que aún cuando en esa institución particular no pesa la obligación de tener un personal de determinada nacionalidad, también es cierto que por consideraciones al país en que se tienen radicados los empleados, no es conveniente tener empleados enemigos del país.

Este asunto, dice "El Diario Ilustrado", no había ocupado la atención pública hasta hoy, en que la circunstancia de que el Perú se prepara militarmente, obliga a este respecto, lo primero que debe hacerse es asegurar las provincias fronterizas que como Iquique, son fuentes de cuantiosos recursos financieros. El Gobierno debe tener presente que en la aduana de Iquique 17 empleados son peruanos y sólo 6 chilenos.

El subgerente de la más importante negociación salitrera es peruano y un tiempo después de la huelga de los pampinos, fue jefe de una comisión de enganche de trabajadores para las oficinas, logrando el cargo por su buen trato, actividad y merecimiento; pero es año malo que un peruano represente la industria salitrera. Además, concluye el periódico citado, las comunicaciones que se reciben de norte a sur, confirman lo que hemos dicho en otras ocasiones sobre la peruanización de Tarapacá; y nos hacen creer que el peligro es mayor de lo que a primera vista parece; en la aduana hay un empleado superior peruano, en los hospitales predominan los médicos peruanos, a punto de que el médico chileno, doctor Venegas, no ha podido obtener una sala en este asunto, que nada tiene de extraño que con el tiempo sea peruano el intendente de Iquique. Debe, pues, el Gobierno, pensar en la seguridad de las provincias del norte, teniendo en cuenta que hay precedentes que imitar en los países europeos.

CABLEGRAMAS

RECIBIDOS EN LA MAÑANA Y EN LA TARDE.

Estados Unidos Nueva York, 21.—Desde la madrugada se experimenta una fuerte neblina que tiene detenidos a muchos vapores. —La mortalidad en el primer trimestre del año pasado, es de 17 por 1.000, y ahora diez años era de un 17,45 por 1.000. —El día martes inaugurará el Presidente Taft la nueva y grandiosa biblioteca de la 5a. Avenida, que tiene dos cuartos de longitud.

El edificio de la biblioteca ha costado 12 millones de dólares, y el solar está avaluado en veinte millones.

Para demostrar su magnitud, los diarios manifiestan que tiene 63 millas de estantes.

Alemania Berlín, 21.—Se han de los sanatorios de Molsen, falleció los 61 años de edad, la famosa artista Wilhelme Seebach.

Bruselas, 21.—Escriben de Lis-

TEATRO OLMEDO

COMPANIA DE OPERETA ESPAÑOLA FLORIT

PARA EL MARTES 22

La Princesa del Dollar

buca, que en esa ciudad se está organizando una seria conspiración monárquica.

China Pekín, 21.—Se está desarrollando una epidemia de cólera entre los coolies, y hasta última hora habían acurrido 63 casos y 35 de funciones.

Inglaterra Londres, 21.—La Congregación de la Universidad de Oxford, resolvió, por 156 votos contra 70, que el estudio del griego no sería obligatorio en ese plantel.

España Madrid, 21.—El señor Canalejas ha solicitado en el Congreso, que desaparezcan los impuestos de la carne.

—El carlista señor Felgu, ha com batido la supresión de los consu mos.

—En Málaga se handearado en hielos los panaderos, ladrilleros y zapateros.

—De Lisboa no heun comunicado que el día jueves último se arrestró a los miembros de una sociedad secreta republicana, que proyectaban dar un golpe de estado en el Portugal, teniendo sucursales en toda la América del Sur.

En los Estados se cuentan muchos oficiales del ejército y mucha gente conoída de la República del Congo.

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es un tanto que todo el mundo sabe; pero para ver si nunca se encuentra con una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando está basado en la mala fe de los socios. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sentirán el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos vendidos por tanto de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado LA PREPARACION DE WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artículos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría explicar de manera alguna una buena cualidad o representación que nos honra, sino corresponden; pero tampoco necesitamos de tal alarde. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Acelite de Hígado de Boga de París, el Jugo de Hipofitos Compuesto, Mallo de Cerro Silvestre, y cual veniaa debier ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa palata a todo el mundo. Es de la más pura calidad y de la más alta pureza, obtenido en el interior del cuerpo y la Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Duclaux, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados en mi preparación en mi enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas.

LA FABRICA DE AGUAS GASEOSAS

El aparato ha sido inventado por el ingeniero H. von Kramer y se compone de un tubo de hierro, un bajo el carro y enroscado, formando un eje horizontal y paralelo al eje longitudinal del carro, y de otro alambre conductor, colocado sobre la vía férrea entre ambos rieles. El alambre del carro y el alambre colocado entre ambos rieles quedan uno de otro distante 45 centímetros, y se influncian recíprocamente, ó mejor dicho, están ambos en contacto por inducción.

El alambre del carro está a su vez en contacto con un teléfono colocado en el interior del carro y aislado del ruido exterior. Hay también un alambre conductor entre los rieles de cada una de ambas

Dr. FRANCISCO N. RENDON

CIQUIANO ORTIZETA Calle General Buzza No. 18. Horas de oficina de 7 a 10 a. m. y de 1 a 6 p. m. **QUILI, PURO 10. de ABRIL. 1911**

Forma VASCELINA RETINA

Dr. EL GASSELLO del doctor FRANCISCO N. RENDON, Decano de la Universidad Leiva, Paris.



La pomada Vascelina Retina, es un descubrimiento la mejor creación de todos los de su clase, es ella el verdadero secreto para hacer el catarata y evitar la catarata prematura; hace desaparecer el catarata y sana todas las enfermedades generadas del catarata, es el único medicamento al mismo tiempo sea el continuo uso de la Formada.

—¿Qué asegura? —A usted que notará el resultado en el catarata, cuando sea de pocos días o meses el usted podrá mucho; cuando sea de meses o años, tanta fuerza y de un tanto tan materia y sea de meses o años, los primeros años de su juventud.

—¿Si entrar en más detalles, en los mil años que se le da a esta maravilla del siglo, sólo dire que las familias sabrán desde su verdadero mérito; con este motivo, me es lícito recomendarle, puesto que por sí solo está llamado a ocupar el primer puesto en el Ecuador con su admirable perfume y el embellecedor de su bello uso; la Pomada VASCELINA RETINA.

—¿Dónde se vende? —En Ecuador, la Perutería y Peluquería de Francisco Ferrnandez.

—¿Dónde se vende en Guayaquil? —Calle de Clemente Ballín y Pedro Carbo (segunda).—Guayaquil. 9.088 9m. julio 7 de 1911.

El Sr. Dr. L. H. de Janón

CIQUIANO DENTISTA Después de prolongada ausencia, tiene el placer de saludar a su antigua clientela y ofrecerle sus servicios profesionales.

—¿Qué precio le cobra? —Un sujeción médica y el trabajo dejará satisfecho el gusto más exigente.

—¿Consultas de 8 a 11 a. m. y de 4 a 6 p. m. —Calle Lague entre Chile y Chimborazo N.º 306.

—¿Dónde se vende? —Calle Comercio No. 1428. Quili, Dbre. 13 de 1910.—1 m.

INTERESANTE

Gregorio Parra Contreras, ex Naval, ofrece sus servicios a un antiguo cliente y al público en general, quedando desde hoy al frente de los edificios situados en las calles 5 de Mayo y Veneciana No. 409, donde continúa sus trabajos, bisques, lanchas, bores, canchales de presa, y en general todo lo concerniente al ramo.

Para los señores dirigirse al casa, calles de Chile y Arriaranos N.º 1420. —Teléfono Nacional No. 1428. —Guayaquil, Mayo 17 de 1911.—3 ms.

ZAPATERIA "VICTORIA"

de Moabes R. Avila En este establecimiento se trabaja sobre medida, calzados para caballeros a \$ 7,00 y para niños a \$ 3 y \$ 6. Calle de Pedro Carbo frente al Pasado Montalvo. Guayaquil, 9 de Mayo de 1911.

Imprenta en venta

El que desee adquirir una imprenta con todo lo necesario, para la publicación de un periódico del tamaño de un pliego de papel Ministro, con su respectiva prensa 10X15; y otra de cortar y modernizar de varios tipos para trabajos de obreros como recibos, pagarrés, folletos, tarjetas, etc., puede ocurrir de 10 a 12 a. m.; y de 3 a 6 p. m. en la calle de Chile, número 411, intersección Aguirre, o en la calle de Francisco de P. Icaza, número 608, (intersección Buzza), en donde se pueden entender para el arreglo y precio de la citada imprenta. Esta imprenta sería muy útil, especialmente para los pueblos de la costa.

Gran surtido de cintas. Quili, Mayo 20 de 1911.—1 m.

La fabrica de aguas gaseosas "EL AGUILA"

[ANTES A MÉRULO Y CIA] SE HA CAMBIADO A SU LOCAL PROPIO CALLE 17, [ANTES CHIRINO] N.º 115 TELÉFONO NACIONAL E INGLÉS 210

APARTADO DE CORREO 286 Me es grato comunicar al público que en la nueva instalación de mi fábrica se han tomado todas las precauciones higiénicas que son necesarias en establecimientos de este género, especialmente en Kola, Granadina, Seltzer, Fichtl, Soda Apollinaris, Jabel y Rompope.

—¿Compro paja para Escobas, Alfajías y toda clase de botellas y cajas? —Compro paja para Escobas, Alfajías y toda clase de botellas y cajas.

Juan Agustín Quirós, No. 9.801.—Guayaquil, Abril 10. de 1911

Dr. Manuel C. San Miguel

ABOGADO De regreso de Ríobamba, se encargaré a las órdenes de su honorario en sus antiguos domicilios en la Avenida 5a. No. 21, entre Chile, Intersección Aguirre.

3977. —Guayaquil, Mayo 10 de 1911.

NEUROSIENE PRUNIER

RECONSTRUYENTE GENERAL

DEPOSITO DE MADERAS

de la Fábrica de Aserrío a vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y a mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra Vertical Inglesa, de lo más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, bien aserradas, y a precios sumamente reducidos.

Se cepilla a machihembra a solicitud de los interesados.
Calle de Huancavilla, la. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.

Guayaquil, Octubre 19 de 1910. 1 a. — 8.30 m.

Hotel Guayaquil

Se el preferido por notable número de las personas de serie la y distinción que visitan este puerto, así dada por la corrección de su servicio, la abundancia de su habitación, su confortable comida a la francesa, y sus cómodas instalaciones de electricidad, así como de baño para preservar a los viajeros de las enfermedades que ocasionan, proporcionando al mismo tiempo, una ventilación y confort, le han proporcionado la íntima reputación de Hotel de primer clase, y por consiguiente, de hotel en su género en esta ciudad. Departamento independiente con baño y W. C. para familias y suites privados. Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un solo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

MARTIN ARTIEDA
Guayaquil, Octubre 9 de 1910. 6 m.

Nueva Joyería

DIRECCION: AVENIDA TERCERA ANTES CHILE NÚMERO 105, TELÉFONO NÚMERO 540
Desde el 15 del presente quedará definitivamente concluida la elegante instalación que el suscrito ha arreglado anexa a sus oficinas, para la exhibición de preciosas joyas que ha importado directamente de las principales plazas de Europa y muy especialmente de París, que son preferidas en el mundo entero por su elegante fabricación. Suplico pues, a todas las familias y al público en general, dar una visita a mis vitrinas para convencerse de la realidad de este anuncio.

Guayaquil, Marzo 12 de 1911.
1734.—90 v. Manuel A. Pereira

Sánchez & Co.

Calle PEDRO CARBO No. 622, frente a la botica Alemana.
Vende constantemente por mayor y menor, los espléndidos zapatos de la Fábrica de Calzado.
Descuentos de fábrica a los compradores por mayor.
Con cada par de calzado vendido al precio de Fábrica, los compradores por menor obtendrán gratis una caja de pasta para darles brillo.

Teléfono Nacional e inglés.
Guayaquil, Marzo 16 de 1911. 1 año.—9745

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y CUITO
Cueros frescos y seco
Pagamos siempre los mejores precios.
Andear Tr...
TRASLADO Y REALIZACION
Pongo en conocimiento del público y de mi clientela, que con motivo de verme obligado a trasladar mi establecimiento de los bajos de la antigua policía, al elemento Balleza N° 205 y 224, entre Píntincha y Pedro Carbo, he resuelto hacer una realización de todas las existencias, la cual durará solo un mes. Hay gran surtido de artículos de fantasía, alhajas y mercaderías en general, cosméticos, paños, medias y calcetines y gran variedad de otros artículos, especialmente en mantas de seda. Aprovechad de esta ganga sin igual y acudid con tiempo.—Guayaquil, Mayo 10 de 1911.—1 m.

Miguel Revén.

JUVENTUD Y EMULSION DE SCOTT

son compañeras inseparables. Y la razón es que en la juventud las mujeres se debilitan a causa del sexo, son delicadas, el estómago no digiere la cantidad normal de alimentos y la nutrición es muy deficiente. De ahí que hayan tantas jóvenes anémicas y tantas señoras estériles!

LA EMULSION DE SCOTT

obra como un verdadero "salva-vidas" de las jóvenes. Es el alimento que transforma a las niñas en señoritas y que las mantiene fuertes, robustas, rosadas y sanas.

EXIJASE LA LEGITIMA



"A la edad de 12 años se me presentó una fuerte anemia que aumentó hasta desarrollarse en una Bronquitis Pulmonar. Tomé una variedad de medicamentos sin conseguir alivio alguno, hasta que el Dr. Andrés Cierro me recetó la Emulsión de Scott, con cuyo preparado quedé completamente restablecida, después de tomar sólo 10 frascos. Hoy me encuentro sana y robusta porque no dejo de tomarla." María Jiménez, Directora del Colegio de Aiquila, Bolivia.

CERO... Y VAN DIEZ

HERALDO BEJARANO, CARLOS MURILLO, JUAN BENITO AVILA, FRANCISCO PONS, DARIO BARRETO TOMAS RAMOS, RAFAEL OPIPUIDA, JOSE T. GOMEZ, VALENTIN SALAZAR deudores morosos que hasta la fecha no se han acercado a saldar sus cuentas, y así iré publicando de dos en dos, cada ocho días, los nombres de estos caballeritos futuros a la valdivia. Ya sabéis señores deudores morosos. Ponen la barba en remojo, guerra avisada no mata gente.

LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS"

de Rosendo Polo
CALLE ROCAFUERTE Y ROCA N° 833—TELÉFONO NACIONAL N° 230
acaba de recibir un elegante y variado surtido de casimires en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

24 de MAYO
Guayaquil, 10 de Mayo de 1911.

viñas, de subida y bajada, de manera que se pueda operar en ambas líneas a la vez.
El precio de costo de la instalación completa se calcula sólo en 130 marcos, más 6 meses, por kilómetro de vía. Los ensayos, según dicen, han dado espléndidos resultados y las conversaciones a largas distancias y con trenes en marcha a gran velocidad se han hecho sin ser turbadas por ningún ruido.
Se están ahora haciendo experiencias entre trenes en marcha y en líneas separadas y se aseguran buenos resultados.
Se comprende fácilmente las ventajas incalculables que bajo el punto de vista de la seguridad en los trenes pueden proporcionar estos aparatos a los viajeros, y, como su precio no es excesivo, estas instalaciones pueden ser muy útiles y prácticas en Chile.
Según los precios indicados, una instalación telefónica completa para los trenes en marcha en el ferrocarril de Santiago a Valparaíso no costaría más de \$ 20,000 de 18 pezones.

Monumento a Juan Montalvo
Ambato, Mayo 17 de 1911.—Sr. Director de EL TIEMPO.—Guayaquil.—El pueblo ambateño ha sabido de tiempos atrás la ilusión de erigir un monumento que sea digno del ilustre escritor señor don Juan Montalvo, honra y prez, no solo de la provincia de Tungurahua, no solo del Ecuador, sino del Continente americano.
Los esfuerzos patrióticos de los habitantes de Ambato, serán, muy en breve, una hermosa realidad, porque están al inaugurar solemnemente el Parque y la estatua que perpetuará para siempre la memoria de nuestro esclarecido conterráneo.
La inauguración, como es natural, debe revestir la solemnidad de toda la que, con su saber, dió nombre a las letras patrias.
Con este objeto, se ha formado un Comité encargado de organizar el programa general de los festejos.
El fin que persigue el Comité que me honro en presidir, no puede ser más patriótico, sin que tenga que ver nada la inauguración asuntos políticos, como han querido dárlo a entender algunos enemigos de Montalvo.
Es por este que, en sesión del 24 del mes corriente, resolvió el Comité "Juan Montalvo", que ponga en su conocimiento la formación y objeto del Comité a fin de que el importante diario que Ud. es administrado dirige, se digna laborar por el mayor realce y buen éxito de la fiesta, la cual, con justicia, debe ser considerada como fiesta nacional.—Dios y Libertad.
J. I. Holguín.

LOTERIA

Mazón de los números favorecidos en el sorteo No. 694, de la "Junta de Beneficencia Municipal", verificado el 21 de Mayo de 1911.

1. Suerte	48.572	\$	1,500
2.	68.817	"	20
3.	55.832	"	10
4.	48.001	"	10
5.	63.112	"	10
6.	50.555	"	20
7.	46.079	"	10
8.	67.294	"	20
9.	6.895	"	10
10.	48.303	"	10
11.	69.331	"	12
12.	44.662	"	100

ASIMILACIONES

Todos los números terminados en 72 están premiados con un sucre, y los terminados en 2 con veinte centavos.

A la 7a. suerte	A la 7a. suerte
El No. 44967 \$ 3	El No. 44968 \$ 1
" 45018 " 3	" 44969 " 1
" 45019 " 3	" 44970 " 1
" 45020 " 3	" 44971 " 1
" 45021 " 3	" 44972 " 1
" 45022 " 3	" 44973 " 1
" 45023 " 3	" 44974 " 1
" 45024 " 3	" 44975 " 1
" 45025 " 3	" 44976 " 1
" 45026 " 3	" 44977 " 1
" 45027 " 3	" 44978 " 1
" 45028 " 3	" 44979 " 1
" 45029 " 3	" 44980 " 1
" 45030 " 3	" 44981 " 1
" 45031 " 3	" 44982 " 1
" 45032 " 3	" 44983 " 1
" 45033 " 3	" 44984 " 1
" 45034 " 3	" 44985 " 1
" 45035 " 3	" 44986 " 1
" 45036 " 3	" 44987 " 1
" 45037 " 3	" 44988 " 1
" 45038 " 3	" 44989 " 1
" 45039 " 3	" 44990 " 1
" 45040 " 3	" 44991 " 1
" 45041 " 3	" 44992 " 1
" 45042 " 3	" 44993 " 1
" 45043 " 3	" 44994 " 1
" 45044 " 3	" 44995 " 1
" 45045 " 3	" 44996 " 1
" 45046 " 3	" 44997 " 1
" 45047 " 3	" 44998 " 1
" 45048 " 3	" 44999 " 1
" 45049 " 3	" 45000 " 1
" 45050 " 3	" 45001 " 1
" 45051 " 3	" 45002 " 1
" 45052 " 3	" 45003 " 1
" 45053 " 3	" 45004 " 1
" 45054 " 3	" 45005 " 1
" 45055 " 3	" 45006 " 1
" 45056 " 3	" 45007 " 1
" 45057 " 3	" 45008 " 1
" 45058 " 3	" 45009 " 1
" 45059 " 3	" 45010 " 1
" 45060 " 3	" 45011 " 1
" 45061 " 3	" 45012 " 1
" 45062 " 3	" 45013 " 1
" 45063 " 3	" 45014 " 1
" 45064 " 3	" 45015 " 1
" 45065 " 3	" 45016 " 1
" 45066 " 3	" 45017 " 1
" 45067 " 3	" 45018 " 1
" 45068 " 3	" 45019 " 1
" 45069 " 3	" 45020 " 1
" 45070 " 3	" 45021 " 1

La Esencia Persa para los Nervios
curará a Ud. y nosotros lo probaremos ó de lo contrario devolveremos el dinero.
Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental ó físico, que ha malgastado su vida durante su juventud a causa de ignorar las leyes de la naturaleza; para el sesenta por ciento de los hombres que han hecho la vida de un loco de matrimonio; ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente
GARANTIA ABSOLUTA.
Si al tomar un tratamiento completo de seis cajas de Esencia Persa para los Nervios según las instrucciones que acompañan, no hace una cura permanente, devolveremos todo el dinero que haya estado en adquirir.
Problemas de mala salud de estos maravillosos pastillas orientales y véase el notable beneficio que se realiza. Toda clase de enfermedades nerviosas, insomnio, falta de memoria, desvañamiento, locura, para el estado ó de la región, el tratamiento preventivo, agotamiento vital, y toda clase de matrimonios causados por el trabajo excesivo ó disipación. Se cura el nerviosismo. No hay más que una perla de felicidad para los hombres que han perdido a centenares de otros remedios sin beneficio.
No corre riesgo alguno. The Brown Eye Cure Co., 257 Liberty St., New York, N. Y., E. U. A., propietarios de las pastillas, que se venden en todas las farmacias con la Esencia Persa para los Nervios al costo de \$1.00 la caja; seis cajas por \$5.00, con envío gratis. Se envía el porte al recibir el dinero de su precio, ó las puede obtener de su boticario.

Corte Superior
PRIMERA SALA
Lunes 8 de Mayo.
El señor Ministro doctor Francisco Escobar de Maldonado, que saluro a los señores M. S. Rojas, doctores Juan Gómez Rendón, que se halla ausente con licencia y Francisco X. Aguirre Jado, que no concurren al despacho por hallarse enfermo expidió cuatro decretos de sustanciación en los juicios siguientes:
En el inventario de los bienes de don Juan B. Rojas, ordenándose que se entregue el proceso a los señores Vivar, por ocho días perentorios.
En el civil que sigue el señor doctor Luis E. Prado, contra la nortuoria de Rufino Viteri, sobre petición ordenándose que se entregue el informe presentado y se dé cuenta a la Sala.
En la criminal que sigue Blasida Velasco, contra Dario Suárez, por injurias, ordenándose que se entregue como parte a Ezequiel Molina Narango, y que se le entregue el proceso por ocho días perentorios.

En la criminal contra Manuel Guerrero y otros, por están y false dando ordenándose que se entregue el proceso por ocho días perentorios, al abogado del peticionario César E. Morla.
Expidió también dos decretos de Sala en los juicios siguientes:
—En el civil que sigue Adolfo Miranda Castro, por suces y tercia de dominio de José Domingo Viera Terranova llamando al Ministro Fiscal y ordenándose que se entregue al doctor Arcenio Manrique, por la razón expresada anteriormente.
—No se falló ninguna causa este día, por cuanto se hallan ausentes con licencia el Ministro Gómez Rendón y enfermo el Ministro doctor Aguirre Jado.
Para una casa
Por haber adoptado un estilo diverso, se venden puertas y ventanas de hierro, bien trabajadas y a precios bajos. Informes en EL TIEMPO.
Del Puerto
BALIDA DE VAPORES PLUVIALES
El "Mabaco" para Vinos, hoy a las 9 m.
El "Babalvo" para Vinos, hoy a las 9 m.
El "Chimborazo" para Babahoy, hoy a las 9 m.
El "Luzada" para Dande y Bermejo, hoy a las 7 m.
El "Escudador" para Babahoy, hoy a las 9 m.
El "Pampiro" para Babahoy, hoy a las 9 m.
El "García Moreno" para Vinos, mañana, hoy a las 9 m.
NOTICIAS GENERALES
ALMA VIVA
Hoy, Lunes 22—Santa Rita de Casa fuerte, santos Quirós y Santa Rita de Casa fuerte.
CORROSIVO
Hoy lunes, sale para Manabí
El crimen de ayer
UNA MUJER MUERTA A PUSALADA
A las 3 de la tarde de ayer, en la intersección de las calles Chimborazo y Avenida Olmedo, se cometió un asesinato.
Ramón Toledo, que estaba tomando licor desde por la mañana en las cantinas del barrio, distinguido de la Bara citada, que por la calle Chimborazo, venía con dirección al centro, su antigua amante Josefina Pesantes, de quien estaba separado hace algunos meses por el mal comportamiento que observaba él.
Toledo al ver a la mujer se dirigió hacia ella, y con súplicas primero, luego con amenazas, se dirigió a reanudar sus antiguas relaciones.
La mujer lo despreció y pareció que le contestó algo rauda, y entonces, Toledo sacó del cinto un ahilado cuchillo de zapatero y la agredió ciego de ira, dándole tres puñaladas, una de ellas en el corazón, que le ocasionó una muerte instantánea.
Al caer muerta la Pesantes, su matador tuvo un momento de aturdimiento, pero recabando la seriedad intentó fugarse, pero el agente de policía N° 153 lo aprehendió y en compañía de otros celadores lo condujo al cuartel de Policía, donde se encuentra internado.
El cadáver de la indicada mujer fue conducido a la Morgue, y hoy se practicará la autopsia legal por los señores médicos de Policía.
La Pesantes parece que está en cinta, y este descubrimiento fué el motivo de la celeridad de su matador.
Toledo es de oficio zapatero, de unos 28 años de edad y guayaquileño; hace tiempo que venía exigido a su amante una reconciliación y como ella se negara, ha premeditado el matarla, tal como lo efectuó ayer.
El criminal, como manifestamos, se halla con completamente embriagado, y a los pocos momentos que llegó a la policía, se quedó profundamente dormido, habiendo sido inútil todo esfuerzo para obtener de él, ni algún dato que pudiera esclarecer el móvil del crimen, ni obtener antecedentes de sus antiguas relaciones con la occisa.
Hoy en la mañana deberá presentarse ante el Juez de Instrucción, con el objeto de dar su declaración instructiva en el sumario que se ha levantado.
Atropellada
Una carreta que llevaba trastos, atropelló en la tarde de ayer, en la calle de la Aniciación Sara Domínguez, en sus últimas graves lesiones, que la han dejado en estado de muerte.
La mencionada anciana fué conducida al Hospital.

